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会長要件 山田正会長

幹事報告 武川毅幹事

各委員会報告

フォーラム

誕 生 祝 （ 3月に誕生日を迎えられる会員）

所より 1本の用水路」をテーマに、2003年からアフガ
ニスタン東部で用水路建設に着手、総延長27㎞超の用
水路を完成させ、農地16,500ヘクタールを潤し、約67
万人の生活基盤と砂漠の緑地化を実現させました。水
支援は通常、井戸の増設が一般的で灌漑用水路造成等
は常識外な事。しかし、当時否定的な同僚達も実現可
能な進捗状況に徐々にチーム力を発揮し、強固な協力
体制が生まれ完成に繋がりました。驚きは「100の診
療所より 1本の用水路」と結論付けた信念です。水が
キーワードのＲＩ「水と衛生活動」も真に命の支援活
動ですが、中村哲医師の行動で水が如何に大勢の命を
救う要であるか、私自身深い感銘を受けた出来事でし
た。
　紛争地域で、これほどの勇気と信念で志を遂げた人
材の喪失は、世界の損失であり本当に残念でなりませ
ん。本日は環境保全フォーラムです。日本雁を保護す
る会長の呉地正行先生をゲストスピーカーとしておい
でいただいております。よろしくお願い申し上げます。

・ガバナーエレクト事務所より
　 1 .  会長エレクト研修・セミナーの中止
　 2 .  2020年地区研修・協議会（ 5 /17）について
　　　開催は 4月上旬をめどに判断
・ガバナー事務所より
　「やまだの作文　第47・48集」が届く
・盛岡東ＲＣより
　　創立40周年記念式典の延期のお知らせ
　　　 4月 5日㈰ → 6 月28日㈰予定
・ 3月のロータリーレート　 1ドル＝110円
・ 3月24日㈫のティンパニー贈呈式は、登米市庁舎に
於いて関係者のみで行うことに致しました。

・本日例会終了後、理事会を開催します。

・環境保全委員会（阿部泰彦委員長）
　登米市クリーンアップ湖沼群は中止となりましたの
でお知らせいたします。又、多くの方々より協賛いた
だいております「東北フードマラソン」の開催は検討
中です。

　　及川昭宏会員　髙田次雄会員　及川富男会員

・本日の出席率　66.67%

・山田正会長　環境保全に精通したレジェンド阿部泰
彦委員長の専門的環境保全フォーラムにご期待申
し上げます。ゲストスピーカーの呉地正行先生の
お話、よろしくお願い申し上げます。

・阿部泰彦会員　環境保全委員会フォーラムに、日本
雁を保護する会会長呉地正行さんをお迎えして。
コロナウイルス、皆さんご自愛下さい。仙台一番
丁三越向いに二階堂製麺工場ＢＵＮＺＡオープン、
おめでとうございます。今月の「りらく」に二階
堂玲子社長さんのプロフィールが載っています。
ぜひご覧下さい。

・鈴木彦衛会員　誕生祝い、ありがとうございます。
・熊谷敏明会員　娘の結婚にお祝いをいただき、あり
がとうございました。

・布施孝之会員　環境保全委員会のフォーラムで勉強
させていただきます。 3月誕生の皆さん、おめで
とうございます。

・村上武彦会員　「明かりをつけましょボンボリに…
今日は楽しいひな祭り（ 3月 3 日はひな祭り）」
これからは日毎に暖かくなってきますね。阿部泰
彦会員のフォーラムに期待して。

・飯塚仁哉会員　阿部泰彦会員のフォーラムに期待し
ております。

・佐藤幸一会員　環境保全フォーラム、阿部泰彦委員
長の頑張りに期待いたします。 3 月誕生会員の
方々おめでとうございます。

・江川元徳会員　まさかのこと、武漢肺炎のNcoVの
ウイルスは日本人が作った？！！ ネットでこの話が
出ている。世の中うそをつく人が多いですね。

・八谷郁夫会員　環境保全フォーラム、阿部泰彦委員
長よろしくお願いいたします。楽しみです。

・菅野幸一郎会員　阿部泰彦委員長のフォーラムにご
期待いたします。

・髙田次雄会員　 3月に入りました。春に三日の晴れ
間なしと言う諺があります通り、朝夕の寒暖差が
厳しいようです。ご自愛下さい。本日のフォーラ
ム、阿部泰彦委員長勉強させて下さい。

・菅原文之会員　今大流行している新型コロナウイル
ス、大活躍している環境保全委員会阿部泰彦委員
長のフォーラムに期待して。

・菅原慶一会員　環境保全委員会のフォーラムに期待。
・武川毅幹事以下　本日のフォーラムに期待して。
佐々木崇会員　遠藤光則会員　猪股育夫会員　
佐々木源悦会員　岩渕正彦会員　高橋利光会員　
布施孝尚会員　冨士原裕子会員　岩渕栄市会員　
杉田広仁会員　佐藤早智子会員　及川富男会員　
二階堂恭子会員　志賀昭洋会員

　　　以上、ありがとうございました。

　新型コロナウイルスで 3月 2 日から政府の全国公立
学校一斉休校の要請や感染拡大防止対策の影響で、紙
不足や佐沼ロータリークラブも事業簡略化や2520地区
の事業延期、中止などに加え市場経済の減退は、各会
員事業所も危機を感ずる状態の昨今です。
　さて、今月はＲＩの「水と衛生月間」です。世界中
で不衛生な水と生活で下痢等の病気を発症し、毎日
700名を超す子供が死亡する現状は大変な驚きです。
　又、テレビ等の報道によりますと、昨年12月 4 日ア
フガニスタンで医療支援と灌漑農地支援活動で著名な
中村哲医師が襲撃され73歳で亡くなられました。本来、
医療支援が役目の彼は、アフガニスタンの大干ばつで
農地の砂漠化を目の当たりにし、現地の病気発症の背
景を「食料不足と栄養失調」と結論付け「100の診療

・環境保全委員会（阿部泰彦委員長）
　今年度環境保全委員会事業
1. 地球環境を守る持続的な資源循環型社会の形成貢献
事業、再生資源回収を 2月までに 8回実施いたし
ました。今後ともご協力の程お願いします。

2. 公益財団法人宮城県伊豆沼・内沼環境保全財団理事
会へ毎回出席

3. 伊豆沼・内沼自然再生協議委員会（専門的会議）へ
出席

○スピーチ　日本雁を保護する会会長　呉地正行様
　「絶滅から復活への道―宮城の空に蘇ったシジュウ
　　カラガン―」
　今日は、シジュウカラガ
ンの話をしたいと思います。
雁は白鳥の仲間で一番大き
な白鳥から小さい鴨までお
り、雁は中間の大きさにな
ります。このシジュウカラ
ガンはかつてたくさん来て
いたのですが、今はほぼ０
になってしまって、それを
40年位かかってまた蘇らせ
たという話です。
　雁は渡り鳥で、冬になると北から渡って来ます。こ
こに来る鳥で片道約4,000kmの距離を渡って来ます。
環境の変化に非常に敏感な鳥で、そのために住める場
所が宮城県に限られています。この地域にはガンの好
むエサがたくさんあり、それがこの地域の誇りにも
なっております。地域の豊かさをガンが証明している
ことになっております。気候変動にも敏感に反応して
おり、越冬地がどんどん北上しております。そして、
遅く来て早く帰ってしまいます。
　かつてはガンは全国にいました。家紋、日本画等、
文化としてのガンは全国どこにでもあります。昔から
ガンと日本人はなじみの深い鳥です。文化としてのガ
ンがいろんな所で生きております。
　千島列島やアリューシャン列島からシジュウカラガ
ンが姿を消したのは1938年で、日本への渡来も途絶え
ました。1962年にアリューシャンでアメリカの研究者
がシジュウカラガンの小群を発見しました。アメリカ
政府は羽数回復チームを作り、成果を上げました。
　1972―73年、伊豆沼でも 3羽のシジュウカラガンが
発見され、日本の空にもう一度シジュウカラガンの群
れを呼び戻そうと提案したのは、「日本雁を保護する
会」の横田義理前会長でした。その強い思いが長い年
月を経て今日の成果に結びつくことになりました。
　現在、シジュウカラガンは環境省レッドリストで
絶滅危惧ＩＡ類に指定されており、その回復計画の
ゴールは、「千島の島々にシジュウカラガンの繁殖
群を復活させ、日本の空にシジュウカラガンの風景
をよみがえらせる」ことです。（詳細は資料をご参照
下さい。）
－紙面の都合上、要旨のみ掲載させていただきました。

ゲストスピーカー
呉地　正行様

３月に誕生日を迎えられる会員


